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  Письмо постоянных представителей Германии и Франции 

при Организации Объединенных Наций от 24 января 

2020 года на имя Председателя Совета Безопасности 
 

 

 Препровождаем настоящим отчет о работе Совета Безопасности в марте и 

апреле 2019 года в рамках согласованных председательствований Франции и 

Германии (см. приложения I и II). Эти документы были подготовлены под 

нашим руководством после консультаций с другими членами Совета.  

 Будем признательны Вам за распространение настоящего письма и прило-

жений к нему в качестве документа Совета Безопасности. 

 

 

(Подпись) Кристоф Хойсген 

Постоянный представитель 

Федеративной Республики Германия 

 

 

(Подпись) Николя де Ривьер 

Постоянный представитель 

Французской Республики 
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  Приложение I к письму постоянных представителей 

Германии и Франции при Организации Объединенных 

Наций от 24 января 2020 года на имя Председателя Совета 

Безопасности 
 

 

[Подлинный текст на английском языке] 

 

  Отчет о работе Совета Безопасности под председательством 

Франции (март 2019 года) 
 

 

  Введение 
 

 

 Под председательством Франции в марте 2019 года Совет Безопасности 

провел 19 открытых заседаний, включая 1 открытые прения и 10 консультаций 

полного состава. Совет принял пять резолюций и согласовал пять заявлений для 

печати. Была организована миссия Совета Безопасности в Сахель. 

 В соответствии с практикой Организации Франция начала свое председа-

тельство с представления предварительной программы работы Совета на месяц, 

которая была принята на консультациях Совета полного состава 1  марта. 

 

 

  Тематические и другие вопросы 
 

 

  Нераспространение оружия массового уничтожения 
 

 19 марта состоялся брифинг, на котором Совет заслушал сообщение Посто-

янного представителя Индонезии в его качестве Председателя Комитета Совета 

Безопасности, учрежденного резолюцией 1540 (2004). Председатель проинфор-

мировал Совет о ходе работы Комитета, затронув вопросы оказания государ-

ствам помощи и сотрудничества с международными и региональными органи-

зациями. Проведение всеобъемлющего обзора хода осуществления резолю-

ции 1540 (2004), запланированного на 2021 год, было названо в качестве одной 

из приоритетных задач Комитета, который уже начал подготовительную работу 

в этом плане. 

 Председатель напомнил, что к настоящему времени первоначальные до-

клады Комитету представили 182 государства. Продолжалась работа с государ-

ствами-членами над национальными планами действий, в том числе посред-

ством организации региональных учебных мероприятий (таких как семинар, ор-

ганизованный Того, и семинар, который должен был состояться на Мадагаскаре) 

и проведения коллегиальных обзоров. Было указано, что один из ключевых фак-

торов удовлетворения потребностей в регламентационной сфере связан с эффек-

тивностью мер, принимаемых на национальном уровне. Председатель подчерк-

нул роль национальных контактных центров (на тот момент информацию о 

своих контактных центрах представили Комитету 105 государств-членов) в под-

держке полного осуществления резолюции 1540 (2004). Приоритетной задачей 

оставалось поддержание непосредственного взаимодействия Комитета с госу-

дарствами посредством организации визитов и «круглых столов».  

 

  Предотвращение и пресечение финансирования терроризма 
 

 28 марта Совет провел открытые прения по вопросу о предотвращении фи-

нансирования терроризма и борьбе с его финансированием, в которых приняли 

участие более 70 делегаций государств-членов и региональных и международ-

ных организаций. 

https://undocs.org/ru/S/RES/1540%20(2004)
https://undocs.org/ru/S/RES/1540%20(2004)
https://undocs.org/ru/S/RES/1540%20(2004)
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 В преддверии открытия прений члены Совета Безопасности единогласно 

приняли резолюцию 2462 (2019), которая была представлена Францией в соав-

торстве с в общей сложности 68 государствами-членами. В этой резолюции Со-

вет вновь подтвердил обязанность государств-членов предотвращать и пресе-

кать финансирование террористических актов, призвал государства активизиро-

вать всевозможные усилия по выполнению этих обязательств и настоятельно 

призвал все государства соблюдать всеобъемлющие международные стандарты, 

закрепленные в пересмотренных рекомендациях, вынесенных Группой разра-

ботки финансовых мер. Он призвал государства адаптировать свои меры реаги-

рования с учетом эволюции этой угрозы, в частности путем сотрудничества с 

частным сектором в отслеживании эволюции тенденций, источников и методов 

финансирования терроризма, и призвал к более активному взаимодействию с 

Организацией Объединенных Наций. 

 После принятия резолюции Совет заслушал сообщения заместителя Гене-

рального секретаря по Контртеррористическому управлению Владимира Ворон-

кова, Председателя Группы разработки финансовых мер борьбы с отмыванием 

денег Маршалла Биллингзли и эксперта по вопросам борьбы с отмыванием де-

нег и финансированием терроризма Мерси Буку. Г-н Воронков приветствовал 

тот факт, что в недавно принятой резолюции 2462 (2019) акцент в борьбе с фи-

нансированием терроризма был перенесен на ключевые возникающие про-

блемы, и подчеркнул готовность Контртеррористического управления оказывать 

поддержку государствам-членам в ее осуществлении. Г-н Биллингзли сосредо-

точил внимание на проблемах, возникающих в связи с новыми формами финан-

сирования терроризма, и на необходимости того, чтобы государства-члены вы-

полнили рекомендации Группы разработки финансовых мер борьбы с отмыва-

нием денег в этом отношении. Г-жа Буку подчеркнула важность сотрудничества 

с частным сектором и необходимость более широкого предоставления финансо-

вых услуг в рамках борьбы с финансированием терроризма. 

 В выступлениях государств-членов и представителей нескольких между-

народных и региональных организаций звучали схожие задачи и приоритеты: 

необходимость выполнения существующих международных обязательств; адап-

тация национальных рамок и укрепление межучрежденческой координации; 

укрепление регионального и международного сотрудничества; расширение со-

трудничества с частным сектором и гражданским обществом; учет потенциаль-

ного воздействия контрмер, в том числе на гуманитарную деятельность; уваже-

ние и поощрение прав человека в условиях борьбы с терроризмом; привлечение 

к ответственности лиц, виновных в совершении террористических актов; и 

устранение коренных причин терроризма. 

 

 

  Европа 
 

 

  Брифинг действующего Председателя Организации по безопасности 

и сотрудничеству в Европе 
 

 7 марта действующий Председатель Организации по безопасности и со-

трудничеству в Европе (ОБСЕ) Мирослав Лайчак проинформировал Совет о 

приоритетах ОБСЕ. 

 В своем выступлении г-н Лайчак сосредоточил внимание на трех следую-

щих темах: a) ситуация на Украине; b) положение в Грузии, касаясь которого он 

полностью поддержал существующие форматы и заявил о своей неизменной 

приверженности международным дискуссиям, проводимым в Женеве, и меха-

низму по предотвращению инцидентов и реагированию на них; и c) укрепление 

эффективного принципа многосторонности, который должен по-прежнему зани-

мать видное место в повестке дня международного сообщества.  

https://undocs.org/ru/S/RES/2462%20(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2462%20(2019)
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  Сотрудничество между Организацией Объединенных Наций 

и региональными и субрегиональными организациями в поддержании 

международного мира и безопасности: Европейский союз 
 

 12 марта Высокий представитель Европейского союза по иностранным де-

лам и политике безопасности и заместитель Председателя Европейской комиссии 

Федерика Могерини провела в Совете брифинг, посвященный вопросу о сотруд-

ничестве между Организацией Объединенных Наций и Европейским союзом. 

 Г-жа Могерини перечислила основные проблемы, которые возникли в кон-

тексте конкретных региональных ситуаций, коснувшись необходимости демо-

кратических преобразований в Сирийской Арабской Республике, ситуации в Йе-

мене и надежд, порожденных Стокгольмским соглашением, и необходимости 

выполнения соответствующих резолюций Совета по Ливии. Г-жа Могерини 

также коснулась положения в Афганистане и Боливарианской Республике Вене-

суэла. Что касается Африки, то трехстороннее сотрудничество между Европей-

ским союзом, Организацией Объединенных Наций и Африканским союзом 

имеет важнейшее значение для противодействия угрозе терроризма и организо-

ванной преступности. Касаясь положения на Балканах, она призвала к возобнов-

лению диалога между Белградом и Приштиной. Наконец, затрагивая вопросы 

разоружения и нераспространения, г-жа Могерини напомнила, что Европейский 

союз поддерживает ядерную сделку с Исламской Республикой Иран. 

 

 

  Азия 
 

 

  Афганистан 
 

 11 марта Совет Безопасности провел брифинг с последующими консульта-

циями по вопросу о ситуации в Афганистане и работе Миссии Организации 

Объединенных Наций по содействию Афганистану (МООНСА). На основании 

правила 39 своих временных правил процедуры Совет заслушал сообщение 

Специального представителя Генерального секретаря по Афганистану и главы 

МООНСА Тадамити Ямамото и заместителя Директора-исполнителя Сети аф-

ганских женских организаций Сторай Тапеш, которая выступила с заявлением в 

режиме видеоконференции из Кабула. На основании правила 37 от имени Афга-

нистана выступил советник по вопросам национальной безопасности Афгани-

стана Хамдулла Мохиб. 

 15 марта Совет единогласно принял резолюцию 2460 (2019), которой он 

продлил мандат МООНСА. 

 

 

  Латинская Америка и Карибский бассейн 
 

  Гаити 
 

 8 марта состоялись закрытые консультации по Миссии Организации Объ-

единенных Наций по поддержке сектора правосудия в Гаити. С сообщением в 

Совете выступил помощник Генерального секретаря по Европе, Центральной 

Азии и Северной и Южной Америке Мирослав Йенча.  

 

 

  Ближний Восток 
 

  Сирийская Арабская Республика 
 

 6 марта состоялись закрытые консультации по вопросу о ходе осуществле-

ния резолюции 2118 (2013) Совета. Совет заслушал сообщение заместителя Ге-

нерального секретаря и Высокого представителя по вопросам разоружения 

https://undocs.org/ru/S/RES/2460%20(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2118%20(2013)
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Накамицу Идзуми о последнем ежемесячном докладе Организации по запреще-

нию химического оружия. 

 27 марта был проведен брифинг по политическим и гуманитарным вопро-

сам, касающимся Сирийской Арабской Республики. Совет заслушал сообщения,  

с которыми выступили заместитель Генерального секретаря по политическим 

вопросам и вопросам миростроительства Розмари Дикарло и директор Отдела 

по вопросам координации Управления по координации гуманитарных вопросов 

Рамеш Раджасингам. Оба оратора подчеркнули опасные последствия военной 

эскалации в Идлибе и крайне тяжелую гуманитарную ситуацию. Г-жа Дикарло 

проинформировала Совет о работе Специального посланника Генерального сек-

ретаря по Сирии Гейра Педерсена, отметив, что он внес гарантам Астанинского 

процесса предложения, касающиеся освобождения задержанных. Г-н Раджасин-

гам упомянул третью Брюссельскую конференцию «В поддержку будущего Си-

рии и региона», на которой были объявлены взносы для Сирийской Арабской 

Республики в объеме 7 млрд долл. США. Государства-члены напомнили о своей 

поддержке осуществления резолюции 2254 (2015) Совета Безопасности, вклю-

чая создание Конституционного комитета, а также поддержке Специального по-

сланника. 

 

  Йемен 
 

 13 марта состоялись закрытые консультации по положению на Ближнем 

Востоке (Йемен). Совет заслушал сообщение Специального посланника Гене-

рального секретаря по Йемену Мартина Гриффитса и главы Координационного 

комитета по передислокации генерал-лейтенанта Микаэля Лёллесгора. 

 

  Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос 
 

 26 марта состоялись брифинг и консультации по вопросу о положении на 

Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос. В связи с насильственными 

действиями, которые были спровоцированы недавними перестрелками между 

сектором Газа и Израилем, перед членами Совета выступил Специальный коор-

динатор Организации Объединенных Наций по ближневосточному мирному 

процессу, Личный представитель Генерального секретаря при Организации 

освобождения Палестины и Палестинской администрации Николай Младенов.  

 Г-н Младенов выразил озабоченность по поводу перестрелок. Он пояснил, 

что поселенческая деятельность продолжается, ведется строительство 3000 еди-

ниц жилья. В то же время на оккупированном Западном берегу, включая Восточ-

ный Иерусалим, продолжались снос и конфискация палестинской собственно-

сти. Аналогичным образом, наблюдалась эскалация насилия в Газе и прилежа-

щих районах. С момента принятия Израилем решения об удержании 6  процен-

тов средств, выплачиваемых Палестинской администрации, никакого прогресса 

отмечено не было. Решение Палестинской администрации об отказе от любых 

средств, выплачиваемых Израилем, повлекло за собой принятие правительством 

Государства Палестина ряда весьма жестких мер экономии, в результате кото-

рых была сокращена на 50 процентов заработная плата более чем 50 процентов 

государственных служащих. Правительство собиралось просить банки о предо-

ставлении займов, усугубляя и без того сложное экономическое положение.  

 Государства-члены осудили решение Соединенных Штатов Америки под-

держать аннексию Голанских высот Израилем. 

 

https://undocs.org/ru/S/RES/2254%20(2015)
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  Ливан 
 

 27 марта состоялись консультации по Ливану. Совет заслушал сообщения 

Специального координатора Организации Объединенных Наций по Ливану Яна 

Кубиша, заместителя Генерального секретаря по миротворческим операциям 

Жан-Пьера Лакруа и главы Миссии и Командующего Временными силами Ор-

ганизации Объединенных Наций в Ливане генерал-майора Дель Коля, касавши-

еся последнего доклада Генерального секретаря об осуществлении резолю-

ции 1701 (2006) Совета. 

 

  Голанские высоты 
 

 27 марта Совет заслушал сообщения заместителей Генерального секретаря 

Розмари Дикарло и Жан-Пьера Лакруа о Силах Организации Объединенных 

Наций по наблюдению за разъединением (СООННР).  

 Г-жа Дикарло сначала напомнила историю конфликта между и Израилем и 

Сирийской Арабской Республикой, а также создания СООННР после подписа-

ния в 1974 году Соглашения о разъединении израильских и сирийских войск. 

Она заявила, что Генеральный секретарь принял к сведению решение прези-

дента Соединенных Штатов Дональда Трампа по Голанским высотам и подтвер-

дила заявление Генерального секретаря о том, что позиция Организации Объ-

единенных Наций по Голанским высотам, которая была отражена, в частности, 

в резолюциях 242 (1967) и 497 (1981) Совета, остается известной и четкой. 

 Г-н Лакруа изложил основные положения последнего доклада Генераль-

ного секретаря о СООННР. Он подчеркнул опасность эскалации и важность со-

хранения режима прекращения огня, несмотря на ряд нарушений Соглашения о 

разъединении и активизацию военной деятельности через линию прекращения 

огня. Он напомнил также об угрозах безопасности персонала СООННР и о ходе 

осуществления плана миссии по его передислокации на стороне «Браво». В за-

ключение он подчеркнул важность сотрудничества между сторонами для того, 

чтобы СООННР могли выполнить свой мандат. 

 Государства-члены вновь заявили о своей полной поддержке СООННР и 

подчеркнули важнейшую роль Сил в обеспечении стабильности в регионе. 

 

 

  Африка 
 

 

  Ливия 
 

 20 марта состоялись брифинг и консультации по вопросу о положении в 

Ливии. Специальный представитель Генерального секретаря по Ливии и 

глава Миссии Организации Объединенных Наций по поддержке в Ливии 

(МООНПЛ) Гассан Саламе в режиме видеоконференции проинформировал Со-

вет о положении в Ливии и деятельности МООНПЛ, а Председатель Комитета 

Совета Безопасности, учрежденного резолюцией 1970 (2011) по Ливии, кратко 

изложил содержание последнего доклада о деятельности Комитета. 

 Г-н Саламе пояснил, что МООНПЛ стремится сохранить политическую 

стабильность, особенно в Эль-Джуфре и Сирте. В экономическом плане он был 

воодушевлен принимаемыми мерами по борьбе с разбазариванием природных 

ресурсов и их незаконным оборотом. Было выдано более 100 ордеров на арест 

лиц, причастных к незаконному обороту топлива. Добыча нефти увеличилась до 

1,2 миллиона баррелей в день, и в скором времени начнутся аудиторские про-

верки центральных банков. Г-н Саламе также упомянул, что в последние ме-

сяцы МООНПЛ много контактировала с региональными организациями: Лигой 
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https://undocs.org/ru/S/RES/497%20(1981)
https://undocs.org/ru/S/RES/1970%20(2011)


 
S/2020/29 

 

20-00389 7/21 

 

арабских государств, Африканским союзом и Европейским союзом. Он подтвер-

дил, что национальная конференция пройдет с 14 по 16 апреля в Гадамесе. 

Г-н Саламе напомнил о необходимости того, чтобы ливийские стороны вели 

подготовку к национальным выборам. Он упомянул о заключенном в Абу-Даби 

соглашении между двумя главными действующими лицами — председателем 

Президентского совета правительства национального согласия Файезом Серра-

джем и командующим Ливийской национальной армией Халифой Хафтаром, ко-

торое должно стать основой для налаживания политического диалога в целях 

продвижения к переходному периоду. 

 26 марта Совет опубликовал заявление для печати, в котором члены Совета 

подчеркнули свою поддержку г-на Саламе и МООНПЛ в их посреднических 

усилиях, направленных на отыскание политических средств продвижения по 

пути к организации мирных выборов в Ливии. Члены Совета приветствовали 

сделанное г-ном Саламе 20 марта объявление о том, что национальная конфе-

ренция будет проведена с 14 по 16 апреля 2019 года в Гадамесе. Они также при-

ветствовали состоявшиеся 27 февраля в Абу-Даби переговоры между Файезом 

Сараджем и Халифой Хафтаром. 

 

  Сомали 
 

 1 марта Совет опубликовал заявление для печати в связи с террористиче-

скими нападениями в Могадишо, в котором члены Совета самым решительным 

образом осудили теракты, совершенные 28 февраля 2019 года, и выразили свое 

глубокое сочувствие и искренние соболезнования семьям погибших, а также 

народу и правительству Сомали. Они вновь заявили о своей решимости поддер-

живать мир, стабильность и развитие в Сомали. 

 27 марта Совет единогласно принял резолюцию 2461 (2019) Совета, в ко-

торой мандат Миссии Организации Объединенных Наций по содействию Со-

мали, изложенный в резолюции 2158 (2014), был продлен на один год. 

 

  Южный Судан 
 

 5 марта состоялось заседание с участием стран, предоставляющих воин-

ские и полицейские контингенты для Миссии Организации Объединенных 

Наций в Южном Судане (МООНЮС). Г-н Лакруа провел брифинг для членов 

Совета. 

 Г-н Лакруа пояснил, что, несмотря на Мирное соглашение, ситуация в Юж-

ном Судане остается сложной и нестабильной. Г-н Лакруа упомянул проведен-

ный в апреле 2018 года обзор военного потенциала, по итогам которого были 

поставлены, в частности, следующие первоочередные задачи: a) повышение 

безопасности Миссии; b) улучшение возможностей прогнозирования ситуации 

в зоне театра военных действий; c) и усиление сторожевого охранения объектов. 

Кроме того, он указал на то, что ведется подготовка к развертыванию полевого 

госпиталя второго уровня и что уже развернуто инженерное подразделение. Не-

давно был также проведен обзор процедур эвакуации пострадавших. 

 8 марта состоялись брифинг и консультации по МООНЮС. С сообщени-

ями перед членами Совета Безопасности выступили Специальный представи-

тель Генерального секретаря по Южному Судану и глава МООНЮС Дэвид Ши-

рер и глава одной из организаций гражданского общества Южного Судана Ан-

желина Джиал. 

 Г-н Ширер заявил, что в последние месяцы был достигнут значительный 

прогресс, однако график не соблюдается и вопросам существа внимание пока не 

уделяется. Он также отметил, что в сухой сезон перемещенные лица начали 
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возвращаться в свои дома, чтобы иметь возможность провести посевные работы 

в июле. Он подчеркнул, что МООНЮС не заставляла их покидать пункты за-

щиты гражданского населения, а помогала тем, кто хотел вернуться. Он отме-

тил, что по-прежнему сохраняется высокий уровень межобщинного и сексуаль-

ного насилия.  

 Г-жа Джиал подчеркнула важную роль местных неправительственных ор-

ганизаций (НПО), работающих с местным населением. Она выразила сожаление 

по поводу конкуренции между местными и международными неправительствен-

ными организациями, а также в связи с тем, что финансовые средства направля-

ются в основном международным НПО. Она выступала за увеличение объема 

финансирования женских организаций. 

 Все члены Совета ссылались на содержащееся в последнем докладе Гене-

рального секретаря заявление о том, что ситуация в области безопасности улуч-

шилась, но многое еще предстоит сделать. 

 15 марта Совет принял резолюцию 2459 (2019), в которой он продлил ман-

дат МООНЮС. Резолюция была принята по итогам голосования 14 голосами 

при 1 воздержавшемся. 

 

  Демократическая Республика Конго 
 

 14 марта состоялось заседание с участием стран, предоставляющих воин-

ские и полицейские контингенты для Миссии Организации Объединенных 

Наций по стабилизации в Демократической Республике Конго (МООНСДРК). 

Специальный представитель Генерального секретаря по Демократической Рес-

публике Конго и глава МООНСДРК Лейла Зерруги провела для членов Совета 

брифинг. 

 Г-жа Зерруги признала позитивную динамику развития событий в Демо-

кратической Республике Конго: ряд вооруженных групп уже сложили оружие, 

другие обязались демобилизоваться. Приоритетными задачами должны стать 

демобилизация и реинтеграция ополчений в Итури и Касаи. Вместе с тем она 

отметила, что в ходе боев с силами Альянса демократических сил Вооруженные 

силы Демократической Республики Конго понесли потери.  

 Во время выступлений государств-членов представитель Марокко заявил, 

что сокращение численности сил помешает стабилизации ситуации в области 

безопасности в Демократической Республике Конго с учетом огромной терри-

тории страны. 

 18 марта состоялись брифинг и консультации по вопросу о МООНСДРК. 

С сообщениями перед членами Совета выступили г-жа Зерруги и представитель 

одной из организаций гражданского общества Энни Тенга Моди. В ходе закры-

тых консультаций г-н Лакруа дополнил их сообщения, представив дополнитель-

ную информацию. 

 Г-жа Зерруги отметила позитивные политические подвижки, произошед-

шие в Демократической Республике Конго в результате успешного проведения 

выборов, включая освобождение политических заключенных. Вместе с тем не-

которые проблемы сохраняются: в четырех избирательных округах выборы 

были отложены по соображениям безопасности; оппозиционные группы оспо-

рили некоторые результаты; Демократическая Республика Конго переживает 

вторую по масштабам в своей истории вспышку эпидемии болезни, вызванной 

вирусом Эбола; не прекращаются нападения Альянса демократических сил и 

групп «майи-майи» на гражданское население, силы безопасности и 
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МООНСДРК (в Северном Киву); к тому же возросла межобщинная напряжен-

ность в Южном Киву. 

 Г-жа Моди отметила, что избирательный процесс сопровождался проте-

стами и демонстрациями как до выборов, так и после их проведения. Далее 

г-жа Моди приветствовала усилия по борьбе с сексуальным насилием в воору-

женных силах. Она также отметила полезные правовые положения, принятые в 

поддержку интеграции и участия женщин в политическом процессе, но выра-

зила сожаление в связи с тем, что они не выполняются. 

 Государства-члены единодушно приветствовали первые акты добрых 

намерений президента Демократической Республики Конго Феликса Антуана 

Чиломбо Чисекеди, особенно в области прав человека, но напомнили, что ситу-

ация остается нестабильной. Для проведения разоружения необходима между-

народная поддержка, в частности из-за сохраняющейся неустойчивости положе-

ния в некоторых районах, которым угрожают вооруженные группы (такие, как 

Альянс демократических сил и группы «майи-майи») и межобщинные кон-

фликты. 

 29 марта Совет единогласно принял резолюцию 2463 (2019), в которой он 

продлил мандат МООНСДРК до 20 декабря 2019 года. В этой резолюции Совет 

также просил Генерального секретаря провести и представить Совету Безопас-

ности не позднее 20 октября 2019 года независимый стратегический обзор 

МООНСДРК, включая стратегию постепенного и полного завершения деятель-

ности. 

 

  Район Великих озер 
 

 26 марта состоялись брифинг и консультации по району Великих озер. Со-

вет заслушал сообщение Специального посланника Генерального секретаря по 

району Великих озер Саида Джиннита о последнем докладе Генерального сек-

ретаря. 

 Г-н Джиннит приветствовал недавние позитивные события в районе Вели-

ких озер (в частности, мирные выборы в Демократической Республике Конго, 

Обновленное соглашение об урегулировании конфликта в Республике Южный 

Судан и Политическое соглашение о мире и примирении в Центральноафрикан-

ской Республике). Затем он приветствовал недавние инициативы своего Управ-

ления, в частности по добровольной репатриации 98 бывших комбатантов Де-

мократических сил освобождения Руанды и 80 комбатантов Движения 23 марта. 

Вместе с тем некоторые кризисные ситуации сохраняются: на район Великих 

озер приходится 4 миллиона из 6,3 миллиона беженцев в Африке, в восточной 

части Демократической Республики Конго сохраняется напряженность, а при-

родные ресурсы по-прежнему незаконно эксплуатируются. Далее г-н Джиннит 

подытожил ход осуществления приоритетных задач Рамочного соглашения о 

мире, безопасности и сотрудничестве в Демократической Республике Конго и 

регионе. 

 Все государства приветствовали прогресс, достигнутый в последнее время 

в районе Великих озер, упомянув мирную передачу власти в Демократической 

Республике Конго, мирные соглашения в Центральноафриканской Республике и 

Южном Судане и динамику добровольной репатриации. В целом члены Совета 

Безопасности подчеркнули важность оказания дальнейшей поддержки государ-

ствам региона. Несколько членов подчеркнули также, что гуманитарная ситуа-

ция по-прежнему вызывает озабоченность. В качестве нерешенной проблемы 

была упомянута также вспышка лихорадки Эбола. 
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  Судан 
 

 26 марта брифинг в Совете провела Председатель Комитета Совета Без-

опасности, учрежденного резолюцией 1591 (2005) по Судану, посол Йоанна 

Вронецкая. 

 В своем выступлении г-жа Вронецкая сделала упор на работе Комитета в 

период с 18 января по 25 марта 2019 года. Она уделила основное внимание не-

официальному совещанию Комитета по санкциям со странами региона, состо-

явшемуся 12 февраля, последнему ежеквартальному докладу Группы экспертов 

по Судану и своей предстоящей поездке, дата которой еще не была определена, 

в Судан. 

 

  Гвинея-Бисау 
 

 26 марта Совет Безопасности опубликовал заявление для печати, в котором 

члены Совета поздравили народ и правительство Гвинеи-Бисау с мирным прове-

дением выборов в законодательные органы, состоявшихся 10 марта. Члены Со-

вета призвали лидеров всех политических партий продолжать воздерживаться от 

подстрекательства к любым насильственным действиям и уважать результаты 

выборов. Они напомнили о важности организации свободных президентских вы-

боров и подчеркнули необходимость диалога. Члены Совета также призвали 

национальные власти ускорить пересмотр Конституции Гвинеи-Бисау в соответ-

ствии с Конакрийским соглашением и состоящей из шести пунктов «дорожной 

картой» Экономического сообщества западноафриканских государств. 

 

  Центральноафриканская Республика 
 

 28 марта Совет опубликовал заявление для печати, в котором члены Совета 

приветствовали консенсус, достигнутый сторонами Политического соглашения 

о мире и примирении в Центральноафриканской Республике в отношении фор-

мирования инклюзивного правительства в соответствии со статьей 21 Соглаше-

ния и настоятельно призвали соответствующие центральноафриканские сто-

роны выполнять Соглашение. 

 

  Мали 
 

 29 марта Совет провел заседание на уровне министров, посвященное Мно-

гоаспектной комплексной миссии Организации Объединенных Наций по стаби-

лизации в Мали (МИНУСМА), в котором приняли участие Генеральный секре-

тарь и премьер-министр Мали и которое было посвящено обсуждению хода осу-

ществления Соглашения о мире и примирении в Мали и будущего МИНУСМА 

в соответствии с пунктом 6 резолюции 2423 (2018) Совета. 

 Генеральный секретарь напомнил, что кровавая расправа в Огоссагу, судя 

по всему, была предумышленной. Он настоятельно призвал власти Мали акти-

визировать свои усилия, с тем чтобы разорвать порочный круг насилия. 

МИНУСМА играет важнейшую роль в защите гражданского населения в север-

ных и центральных районах Мали от терроризма, жертвами которого с 

начала года стали 18 человек. МИНУСМА укрепила свои позиции, работая в 

тесной координации с малийскими силами обороны и безопасности, Сахельской 

группы пяти и операцией «Бархан». За последние шесть месяцев были предпри-

няты значительные шаги по ускорению хода осуществления мирного соглаше-

ния, включая начало ускоренного процесса разоружения, демобилизации и ре-

интеграции, создание временных органов власти на севере страны и обсуждение 

вопроса об активизации участия женщин в структурах по осуществлению мир-

ного соглашения. 
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  Мали и Сахель 
 

 В период с 21 по 25 марта 2019 года Совет осуществил миссию в Мали и 

Буркина-Фасо, проводившуюся под совместным руководством Германии, 

Кот-д’Ивуара и Франции, и по ее завершении заслушал информацию, которую 

представили ему три совместных руководителя. В Мали Совет провел оценку 

уровня осуществления Соглашения о мире и примирении в стране и обсудил 

ситуацию в ее центральных районах в контексте нападений, совершенных в 

Огоссагу. Коснувшись вопроса о Сахельской группе пяти, Совет рассмотрел 

прогресс, достигнутый в последнее время в деле приведения в оперативную го-

товность Объединенных сил Сахельской группы пяти. В Буркина-Фасо Совет 

заявил о своей заинтересованности в недопущении дальнейшей дестабилизации 

ситуации в области безопасности и был проинформирован о процессе оценки, 

проводимом под руководством Организации Объединенных Наций, с тем чтобы 

адаптировать оказываемую ею поддержку к меняющимся потребностям на ме-

стах. Председателю Комитета по политическим вопросам и вопросам безопас-

ности Европейского союза было предложено сопровождать миссию.  

 28 марта Совет провел посвященное Объединенным силам Сахельской 

группы пяти неофициальное заседание на уровне министров с участием госу-

дарств — членов Сахельской группы пяти, Организации Объединенных Наций, 

Африканского союза и Европейского союза. Среди участников сформировался 

консенсус в отношении пересмотра технического соглашения об оказании 

МИНУСМА поддержки Объединенным силам с целью более эффективного удо-

влетворения потребностей Сахельской группы пяти при сохранении остаю-

щейся на данный момент части механизма, созданного резолюцией 2391 (2017) 

Совета. 
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  Приложение II к письму постоянных представителей 

Германии и Франции при Организации Объединенных 

Наций от 24 января 2020 года на имя Председателя 

Совета Безопасности 
 

[Подлинный текст на английском языке] 

 

  Отчет о работе Совета Безопасности в период 

председательствования в нем Германии (апрель 2019 года) 
 

 

  Введение 
 

 В апреле 2019 года Совет Безопасности под председательством Германии 

провел 22 официальных заседания, включая 1 закрытое заседание, и 9 неофици-

альных консультаций. Совет принял пять резолюций, два заявления Председа-

теля и шесть заявлений для печати. 

 

 

  Тематические и другие вопросы 
 

 

  Поощрение и укрепление верховенства права в поддержании 

международного мира и безопасности 
 

 1 апреля под председательством министра иностранных дел Германии 

Хайко Мааса Совет заслушал сообщения заместителя Генерального секретаря 

по гуманитарным вопросам и Координатора чрезвычайной помощи Марка Ло-

укока, президента Международного комитета Красного Креста Петера Маурера 

и практикующего профессора Гарвардской школы права Наз К. Модирзаде.  

 Г-н Лоукок сообщил, что острые гуманитарные потребности во всем мире 

испытывают 139 млн человек. Во многих конфликтах гуманитарный и медицин-

ский персонал подвергается прямым нападениям. Он призвал к более строгому 

соблюдению международного гуманитарного права. Этот призыв поддержал 

г-н Маурер, который предостерег от политизации гуманитарной деятельности в 

условиях конфликтов. Г-жа Модирзаде указала на противоречия между принци-

пиальным предоставлением гуманитарной помощи всем нуждающимся, вклю-

чая боевиков, и соблюдением требований международных контртеррористиче-

ских режимов. Члены Совета согласились с необходимостью защиты гуманитар-

ного персонала в вооруженных конфликтах и разъяснения правовой базы, при-

менимой к гуманитарным операциям. Многие подчеркнули важность междуна-

родного гуманитарного права и заявили о необходимости бороться с безнаказан-

ностью лиц, совершивших военные преступления.  

 

  Нераспространение 
 

 2 апреля под председательством г-на Мааса Совет заслушал сообщения за-

местителя Генерального секретаря и Высокого представителя по вопросам 

разоружения Накамицу Идзуми и Генерального директора Международного 

агентства по атомной энергии (МАГАТЭ) Амано Юкии.  

 Г-жа Накамицу подчеркнула важную роль, которую Договор о нераспро-

странении ядерного оружия сыграл в предотвращении ядерной войны, и напом-

нила государствам-членам о необходимости не воспринимать этот успех или эф-

фективность Договора как нечто само собой разумеющееся. Согласно проведен-

ному ею анализу, нынешнее поколение живет в условиях возросшего риска при-

менения ядерного оружия. Она выразила надежду на то, что предстоящая Кон-

ференция 2020 года участников Договора о нераспространении ядерного 
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оружия по рассмотрению действия Договора даст возможность добиться поло-

жительных результатов. Г-н Амано указал на неуклонный рост производства 

ядерных материалов, что привело к увеличению числа установок, находящихся 

под гарантиями МАГАТЭ, и усилению финансового давления, которое ощущает 

на себе Агентство. Он уделил особое внимание ядерным программам Корейской 

Народно-Демократической Республики и Исламской Республики Иран.  

 Члены Совета единодушно подтвердили преимущества Договора о нерас-

пространении и подчеркнули выгоды использования ядерной технологии, хотя 

наряду с этим выразили и озабоченность вопросами глобальной безопасности. 

Совет принял заявление для печати, в котором члены Совета заявили о своей 

поддержке Договора о нераспространении ядерного оружия. 

 10 апреля Совет единогласно принял резолюцию 2464 (2019), в которой он 

продлил мандат Группы экспертов, учрежденной резолюцией 1874 (2009) Со-

вета Безопасности, определенный в пункте 26 резолюции 1874 (2009) и скоррек-

тированный в пункте 29 его резолюции 2094 (2013). Совет далее настоятельно 

призвал все государства и соответствующие органы Организации Объединен-

ных Наций в полной мере сотрудничать с Комитетом Совета Безопасности, учре-

жденным резолюцией 1718 (2006). 

 

  Беженцы 
 

 9 апреля Совет заслушал сообщение Верховного комиссара Организации 

Объединенных Наций по делам беженцев Филиппо Гранди. Г-н Гранди сооб-

щил, что во всем мире в положении перемещенных лиц находятся почти 70 мил-

лионов человек. Он проследил эти цифры, возводя их прежде всего к конфлик-

там, и выразил сожаление по поводу того, что нынешние подходы к урегулиро-

ванию конфликтов зачастую носят фрагментарный характер и направлены на 

устранение лишь симптомов, а не первопричин проблемы. Г-н Гранди кон-

кретно призвал Совет принять меры с целью остановить эскалацию военных 

действий в Ливии. В более общем плане он выразил сожаление по поводу рас-

тущей враждебности в языке политики, в средствах массовой информации и в  

повседневных разговорах. Члены Совета говорили о необходимости устранения 

коренных причин конфликтов и учета взаимосвязи между безопасностью и раз-

витием. Некоторые члены Совета подчеркнули большое значение глобального 

договора о беженцах, принятого в декабре 2018 года. 

 

  Операции Организации Объединенных Наций по поддержанию мира 
 

 В ходе открытых прений по вопросу о женщинах в составе операций по 

поддержанию мира 11 апреля Совет заслушал сообщение Генерального секре-

таря Организации Объединенных Наций Антониу Гутерриша, начальника штаба 

и главы Органа Организации Объединенных Наций по наблюдению за выполне-

нием условий перемирия Кристин Лунд, а также генерального секретаря Про-

граммы мониторинга и наблюдения за демократическими процессами в Южном 

Судане и представителя женщин в Национальном комитете по конституцион-

ным поправкам Лорны Мерекадже.  

 Заседание проходило под председательством министра обороны Германии 

Урсулы фон дер Ляйен. Генеральный секретарь Организации Объединенных 

Наций подчеркнул, что более широкое использование женского персонала в опе-

рациях Организации Объединенных Наций по поддержанию мира повышает эф-

фективность миссий во многих отношениях: становится более надежной защита 

местного населения, складывается менее конфронтационная атмосфера на кон-

трольно-пропускных пунктах и чаще сообщается о случаях сексуального и ген-

дерного насилия. Он также сослался на свою стратегию по обеспечению 

https://undocs.org/ru/S/RES/2464(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/1874(2009)
https://undocs.org/ru/S/RES/1874(2009)
https://undocs.org/ru/S/RES/2094(2013)
https://undocs.org/ru/S/RES/1718(2006)


S/2020/29 
 

 

14/21 20-00389 

 

гендерного паритета в сформированных подразделениях на 2018–2028 годы, ре-

ализация которой началась в начале 2019 года и основное внимание в которой 

уделяется улучшению положения в областях набора персонала, коммуникации и 

руководства. Г-жа Лунд рассказала о своей работе на посту Командующего Си-

лами Организации Объединенных Наций по поддержанию мира на Кипре, за 

время которой она удвоила долю женщин в составе Сил до 8 процентов, а в со-

ставе военного и полицейского компонентов — до 25 процентов. Г-жа Мерека-

дже высказала озабоченность по поводу проблем, с которыми сталкиваются 

страны, предоставляющие воинские и полицейские контингенты, в обеспечении 

того, чтобы женский персонал отвечал критериям развертывания, установлен-

ным для участия в операциях по поддержанию мира. В ходе последовавшего 

затем обсуждения почти 60 делегаций и наблюдателей высказали свои мнения о 

том, как расширить участие женщин в деятельности по поддержанию мира. 

Многие делегации подчеркнули, что это могло бы повысить эффективность ми-

ротворческой деятельности. 

 

  Женщины и мир и безопасность 
 

 23 апреля Совет 13 голосами при 2 воздержавшихся (Китай, Российская 

Федерация), причем никто не голосовал против, принял резолюцию 2467 (2019), 

в которой он вновь потребовал от всех сторон в вооруженном конфликте немед-

ленно прекратить все акты сексуального насилия. Совет призвал государства-

члены применять в деле предотвращения сексуального насилия в конфликтных 

и постконфликтных ситуациях и реагирования на него подход, ориентирован-

ный на пострадавших, а также призвал их обеспечить, чтобы пострадавшим 

предоставлялся надлежащий уход. Он также настоятельно призвал государства 

признать равные права всех лиц, затронутых сексуальным насилием в условиях 

вооруженного конфликта. 

 Совет заслушал сообщения Генерального секретаря Антониу Гутерриша, 

Специального представителя Генерального секретаря по вопросу о сексуальном 

насилии в условиях конфликта Прамилы Паттен, двух лауреатов Нобелевской 

премии мира Нади Мурад и Дениса Муквеге, адвоката Амаль Клуни, а также 

председателя Движения женщин — носительниц языка тамазигхт Инас Милуд. 

Генеральный секретарь отметил смену парадигмы в понимании сексуальных 

преступлений за последнее десятилетие, указав при этом также, что насилие на 

местах не прекращается. Г-жа Мурад представила информацию о тысячах дево-

чек-язидов, порабощенных «Исламским государством Ирака и Леванта», и рас-

сказала о царящей безнаказанности. Г-н Муквеге подчеркнул важность отправ-

ления правосудия, в частности путем принятия целенаправленных санкций в от-

ношении виновных. Г-жа Паттен выразила сожаление по поводу того, сколь 

медленными темпами ведется борьба с сексуальным насилием в условиях кон-

фликта, и подчеркнула, что эта проблема подрывает перспективы мира и разви-

тия. Г-жа Клуни поделилась опытом предоставления пострадавшим юридиче-

ских консультаций и рассказала о правовых возможностях обеспечения того, 

чтобы такие преступления не оставались безнаказанными. Г-жа Милуд расска-

зала о работе ее группы с представительницами коренного населения, постра-

давшими от сексуального насилия в Ливии. После брифингов состоялись пре-

ния, в ходе которых выступили более 90 делегаций. 

 

  Борьба с терроризмом 
 

 22 апреля Совет принял заявление для печати, в котором члены Совета са-

мым решительным образом осудили серию террористических нападений, совер-

шенных в храме Святого Антония в Коломбо, церкви Святого Себастьяна в Не-

гомбо, церкви Сиона в Баттикалоа и гостиницах «Шангри-Ла», «Синнамон 

https://undocs.org/ru/S/RES/2467(2019)
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гранд» и «Кингсбери» в Коломбо, а также еще три прогремевших по всей тер-

ритории Шри-Ланки в пасхальное воскресенье 21 апреля 2019 года взрыва, в ре-

зультате которых почти 300 человек погибли и сотни получили ранения. 

 

 

  Африка 
 

 

  Мали 
 

 3 апреля Совет принял заявление Председателя о ситуации в Мали. В нем 

Совет принял к сведению прогресс, достигнутый в осуществлении Соглашения 

о мире и примирении в Мали после инаугурации 4 сентября 2018 года прези-

дента страны Ибрагима Бубакара Кейты. Он приветствовал ряд принятых мер, 

включая проведение президентских выборов, прогресс в процессе децентрали-

зации и увеличение представленности женщин в правительстве. Вместе с тем 

Совет также выразил сожаление по поводу того, что некоторые положения мир-

ного соглашения до сих пор не выполнены, в том числе о принятии законода-

тельства о создании региональных территориальных сил и завершении интегра-

ции вооруженных групп, подписавших Соглашение, в Малийские силы обороны 

и безопасности. Он предложил сторонам соглашения принять пересмотренную 

«дорожную карту» и призвал малийские власти тесно координировать свои дей-

ствия с Многопрофильной комплексной миссией Организации Объединенных 

Наций по стабилизации в Мали (МИНУСМА). Кроме того, он настоятельно при-

звал малийские власти обеспечить привлечение к ответственности лиц, винов-

ных в преступлениях, связанных с нарушениями прав человека и международ-

ного гуманитарного права. Совет решительно осудил продолжающиеся нападе-

ния на гражданских лиц, политических представителей и силы безопасности. 

 22 апреля Совет принял заявление для печати, в котором члены Совета са-

мым решительным образом осудили нападение, совершенное 20  апреля на авто-

колонну МИНУСМА между Дуэнцей и Бони (область Мопти).  

 

  Центральноафриканская Республика 
 

 9 апреля Совет принял заявление Председателя о положении в Централь-

ноафриканской Республике, в котором он приветствовал значительные усилия 

по реформированию сектора безопасности, предпринятые государственными 

властями в координации с их международными партнерами. Совет также при-

ветствовал подписание Политического соглашения о мире и примирении в Цен-

тральноафриканской Республике между государственными властями и 14  воору-

женными группами. Совет напомнил о своем намерении установить основные 

контрольные показатели в отношении реформы сектора безопасности, процесса 

разоружения, демобилизации, реинтеграции и репатриации и управления запа-

сами оружия и боеприпасов. Он выразил готовность провести обзор мер по осу-

ществлению оружейного эмбарго с учетом прогресса, достигнутого в достиже-

нии этих контрольных показателей. 

 

  Западная Сахара 
 

 С учетом того, что срок действия мандата Миссии Организации Объеди-

ненных Наций по проведению референдума в Западной Сахаре (МООНРЗС) ис-

текал в конце апреля, Совет провел в течение месяца в общей сложности три 

заседания по Западной Сахаре. 

 На закрытом заседании 9 апреля страны, предоставляющие воинские и по-

лицейские контингенты для МООНРЗС, заслушали сообщение Специального 

представителя Генерального секретаря по Западной Сахаре и главы МООНРЗС 
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Колина Стюарта. Г-н Стюарт охарактеризовал обстановку в плане безопасности 

на местах как в целом спокойную, однако заявил, что наличие наземных мин в 

районе операций по-прежнему затрудняет деятельность МООНРЗС. Он высоко 

оценил ощутимый прогресс, достигнутый в деле оживления политического про-

цесса в последние месяцы. 

 10 апреля Совет провел закрытые консультации по МООНРЗС и заслушал 

сообщения Личного посланника Генерального секретаря по Западной Сахаре 

Хорста Кёлера и г-на Стюарта. Г-н Кёлер проинформировал Совет о результатах 

второго «круглого стола» между сторонами в Женеве в конце  марта 2019 года. 

Он настоятельно призвал стороны проявлять добрую волю для достижения про-

гресса в политическом процессе. Г-н Стюарт рассказал о заседании с участием 

стран, предоставляющих воинские и полицейские контингенты, которое состо-

ялось 9 апреля, и о положении дел с зарегистрированными нарушениями воен-

ного соглашения № 1. 

 30 апреля Совет 13 голосами при 2 воздержавшихся (Российская Федера-

ция, Южная Африка), причем никто не голосовал против, принял резолю-

цию 2468 (2019), в которой он продлил срок действия мандата МООНРЗС на 

шесть месяцев, до 31 октября. В ходе заседания члены Совета особо отметили 

свою поддержку МООНРЗС, политического процесса и усилий Личного послан-

ника. 

 

  Судан и Южный Судан 
 

 12 апреля Совет единогласно принял резолюцию 2465 (2019), продлив тем 

самым срок, в течение которого Временные силы Организации Объединенных 

Наций по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА) будут оказывать под-

держку Совместному механизму по наблюдению и контролю за границей 

(СМНКГ) между Суданом и Южным Суданом. Делегации Судана и Южного Су-

дана приветствовали принятие резолюции и подтвердили свою приверженность 

осуществлению мандата ЮНИСФА. 

 17 апреля Совет заслушал сообщения Единого специального представи-

теля Африканского союза — Организации Объединенных Наций по Дарфуру 

Джеремии Мамаболо и помощника Генерального секретаря по гуманитарным 

вопросам и заместителя Координатора чрезвычайной помощи Урсулы Мюллер. 

Г-н Мамаболо сообщил, что политическая ситуация в Судане может повлиять на 

осуществление Смешанной операции Африканского союза — Организации 

Объединенных Наций в Дарфуре. Миссия начала устанавливать рабочие отно-

шения с новыми властями. Запланированный вывод миссии к 30 июня 2020 года 

по-прежнему идет по плану. Г-жа Мюллер сообщила, что продолжаются регу-

лярные гуманитарные операции, включая кампанию вакцинации детей. Она пре-

дупредила, что экономический кризис может привести к росту цен на лекарства 

и продукты питания. Она отметила значительное улучшение ситуации в области 

безопасности в Дарфуре. Она указала также на проблему 150  000 беженцев из 

Южного Судана. 

 30 апреля Совет провел брифинги и консультации по вопросу о ЮНИСФА. 

Он заслушал сообщения заместителя Генерального секретаря по миротворче-

ским операциям Жан-Пьера Лакруа и Специального посланника Генерального 

секретаря по Африканскому Рогу Парфе Онанга-Аньянги. Г-н Лакруа подчерк-

нул важность ЮНИСФА для стабильности пограничных районов между Суда-

ном и Южным Суданом и просил продлить мандат миссии на шесть месяцев. Он 

предложил создать гражданское подразделение и представил информацию в от-

ношении просьбы Совета изменить конфигурацию миссии. Г-н Онанга-Аньянга 

отметил, что новым властям Судана может потребоваться время для того, чтобы 

https://undocs.org/ru/S/RES/2468(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2465(2019)


 
S/2020/29 

 

20-00389 17/21 

 

вновь активно включиться в двусторонние отношения по вопросам, касаю-

щимся границы. Члены Совета упомянули о своей озабоченности по поводу 

того, что конфликт может быть «заморожен», и призвали стороны выполнять 

свои обязательства, включая продвижение совместных планов по управлению 

Абьеем. 

 

 

  Ближний Восток 
 

 

  Ливия 
 

 С учетом событий, происходивших в апреле, Совет проводил закрытые 

консультации по Ливии в общей сложности три раза.  

 Первые закрытые консультации состоялись 5 апреля. Совет заслушал со-

общение Специального представителя Генерального секретаря по Ливии и 

главы Миссии Организации Объединенных Наций по поддержке в Ливии Гас-

сана Саламе. Г-н Саламе настоятельно призвал Совет выступить с четким при-

зывом к деэскалации и предостерег от расширения конфликта. Члены Совета 

были весьма обеспокоены военным наступлением вблизи Триполи и заявили о 

своей полной поддержке г-на Саламе. 

 Совет провел дополнительные закрытые консультации по Ливии 10 апреля. 

Генеральный секретарь Антониу Гутерриш проинформировал Совет о развитии 

конфликта, результатах своей поездки в Ливию и нынешней военной ситуации. 

Он сообщил, что, несмотря на продолжение боевых действий, никаких военных 

прорывов не произошло. Обращаясь к Совету, Генеральный секретарь заявил, 

что большое значение имеет демонстрация Советом единства. Члены Совета вы-

ступили с совместным призывом к немедленному прекращению огня и настоя-

тельно призвали все стороны в конфликте вернуться в русло политического про-

цесса. 

 18 апреля Совет провел еще одни закрытые консультации по событиям в 

Ливии. Совет вновь заслушал г-на Саламе, который рассказал о текущей ситуа-

ции в области безопасности и гуманитарной ситуации, а также о событиях в по-

литической сфере. Г-н Саламе сказал, что ситуация изменилась и что военный 

тупик чреват серьезной угрозой расширения и эскалации конфликта.  

 

  Йемен 
 

 15 апреля брифинг в Совете провел Специальный посланник Генерального 

секретаря по Йемену Мартин Гриффитс, а в ходе закрытых консультаций были 

заслушаны Председатель Координационного комитета по передислокации и 

глава Миссии Организации Объединенных Наций по поддержке осуществления 

Соглашения по Ходейде генерал-лейтенант Микаэль Анкер Лёллесгор. Совет за-

слушал также сообщения заместителя Генерального секретаря по гуманитар-

ным вопросам и Координатора чрезвычайной помощи Марка Лоукока, Специ-

ального представителя Генерального секретаря по вопросу о детях и вооружен-

ных конфликтах Вирхинии Гамбы и представителя женской части гражданского 

общества Муны Лукман. 

 Г-н Гриффитс доложил о соглашении о передислокации правительствен-

ных и ополченческих сил из портового города Ходейда в рамках Стокгольмского 

соглашения от декабря 2018 года, а генерал-лейтенант Лёллесгор рассказал о 

ходе осуществления плана передислокации. 

 Г-н Лоукок сообщил о гуманитарной ситуации. Он выразил сожаление в 

связи с тем, что на указанный момент поступило лишь 10 процентов помощи, 
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объявленной на конференции доноров, состоявшейся в Женеве в феврале 

2019 года. Касаясь ситуации в более общем плане, г-н Лоукок сообщил также о 

тревожной вспышке эпидемии холеры. 

 Г-жа Гамба сообщила, что, согласно подтвержденным данным, более 

3000 детей были завербованы и использовались в конфликте, что 7500 детей 

были убиты и покалечены и что было документально подтверждено более 

800 случаев отказа в гуманитарном доступе к детям. Г-жа Лукман рассказала о 

своем опыте человека, пережившего войну в Йемене.  

 Члены Совета призвали к осуществлению Стокгольмского соглашения и 

подчеркнули важность обеспечения беспрепятственного гуманитарного доступа. 

 17 апреля Совет принял заявление для печати, в котором члены Совета вы-

разили серьезную озабоченность по поводу того, что спустя четыре месяца по-

сле достижения правительством Йемена и хуситами договоренностей в Сток-

гольме эти соглашения все еще не выполнены, и вновь заявили о своей под-

держке Стокгольмского соглашения. 

 

  Сирийская Арабская Республика 
 

 В апреле Совет провел в общей сложности три заседания по Сирийской 

Арабской Республике. 

 4 апреля Совет провел закрытые консультации по вопросу об осуществле-

нии резолюции 2118 (2013) Совета и заслушал сообщение заместителя Гене-

рального секретаря и Высокого представителя по вопросам разоружения Нака-

мицу Изуми о последнем ежемесячном докладе Организации по запрещению 

химического оружия. 

 24 апреля Совет заслушал сообщения помощника Генерального секретаря 

по гуманитарным вопросам и заместителя Координатора чрезвычайной помощи 

Урсулы Мюллер и молодой женщины из Алеппо Нуджин Мустафы. Г-жа Мюл-

лер выразила обеспокоенность по поводу гуманитарной ситуации в Сирийской 

Арабской Республике и сосредоточила внимание на необходимости усиления за-

щиты инвалидов. Она сообщила, что 12 миллионов человек в Сирийской Араб-

ской Республике зависят от гуманитарной помощи. Она также рассказала о си-

туации в лагере Эль-Холь и в Эр-Рукбане. Г-жа Мустафа поделилась своей ис-

торией человека с инвалидностью и призвала разработать конкретные планы по 

оказанию помощи инвалидам в рамках гуманитарных программ.  

 Дополнительные брифинги и консультации по Сирийской Арабской Рес-

публике были проведены 30 апреля. Совет заслушал сообщение Специального 

посланника по Сирии Гейра Педерсена. Он сообщил об усилиях по созданию 

конституционного комитета и о своей работе над вопросами, касающимися за-

держанных, похищенных и пропавших без вести лиц. Он изложил планы по раз-

блокированию политического процесса в Женеве между правительством Сирий-

ской Арабской Республики и оппозицией в целях содействия всеобъемлющему 

диалогу. Члены Совета вновь заявили о своей поддержке усилий г-на Педерсена 

в контексте его пяти приоритетов и выразили надежду на ощутимый прогресс. 

 

  Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос 
 

 29 апреля Совет провел открытые прения, в ходе которых с сообщениями 

выступили заместитель Генерального секретаря по политическим вопросам и 

вопросам миростроительства Розмари Дикарло и палестинский и израильский 

содиректора организации «Экомир на Ближнем Востоке» Нада Мадждалани и 

Гидон Бромберг. 

https://undocs.org/ru/S/RES/2118(2013)


 
S/2020/29 

 

20-00389 19/21 

 

 Г-жа Дикарло подчеркнула, что насилие, расширение поселений, односто-

ронние меры и внутрипалестинский раскол углубляют недоверие и ухудшают 

шансы на мир. Г-жа Мадждалани назвала ситуацию в Газе гуманитарной ката-

строфой, поскольку 97 процентов грунтовых вод в секторе Газа не пригодны для 

потребления человеком. Г-н Бромберг просил Совет настоятельно призвать из-

раильские, палестинские и иорданские власти развивать сотрудничество по во-

просам, касающимся водных ресурсов и окружающей среды.  

 

 

  Латинская Америка и Карибский бассейн  
 

 

  Гаити 
 

 3 апреля Совет заслушал сообщение заместителя Генерального секретаря 

по миротворческим операциям Жан-Пьера Лакруа, Верховного комиссара Орга-

низации Объединенных Наций по правам человека Мишель Бачелет и Исполни-

тельного директора неправительственной организации «Занми ласанте», оказы-

вающей медицинские услуги гаитянам, Лун Вьо.  

 Г-н Лакруа представил доклад Генерального секретаря о Миссии Органи-

зации Объединенных Наций по поддержке сектора правосудия в Гаити 

(МООНППГ). Он выразил озабоченность по поводу гуманитарных потребно-

стей и ситуации в области безопасности в стране. Он затронул вопрос о возмож-

ном переходе от МООНППГ к специальной политической миссии. Г-жа Бачелет 

сосредоточила внимание на важности укрепления верховенства права и защиты 

прав человека в целях поддержания мира и предотвращения насилия. Г-жа Вьо 

подчеркнула настоятельную необходимость обеспечения полномасштабного и 

конструктивного участия женщин в политической жизни. Она призвала Совет 

изменить ситуацию путем обращения к МООНППГ с просьбой оказать помощь 

в создании учитывающих гендерную проблематику служб для жертв сексуаль-

ного насилия и удовлетворить неотложные гуманитарные потребности женщин 

и девочек. Члены Совета поддержали создание специальной политической мис-

сии и переход к ней. 

 12 апреля Совет 13 голосами при 2 воздержавшихся (Доминиканская Рес-

публика, Российская Федерация), причем никто не голосовал против, принял ре-

золюцию 2466 (2019), в которой он продлил мандат МООНППГ на шесть меся-

цев. В этой резолюции Совет просил Генерального секретаря представлять каж-

дые 90 дней доклад о ее осуществлении. Кроме того, он просил начать посте-

пенный и поэтапный вывод персонала МООНППГ и призвал к разработке пла-

нов обеспечения комплексного присутствия системы Организации Объединен-

ных Наций, включающего специальную политическую миссию. Он также под-

черкнул настоятельную необходимость принятия правительством Гаити мер по 

обеспечению защиты прав человека национальной полицией и судебными орга-

нами. В ходе заседания многие делегации выразили надежду на то, что в истории 

Гаити откроется новая глава. Ряд делегаций подчеркнули важность соблюдения 

прав человека в целях повышения безопасности.  

 

  Боливарианская Республика Венесуэла 
 

 10 апреля Совет заслушал сообщения заместителя Генерального секретаря 

по гуманитарным вопросам и Координатора чрезвычайной помощи Марка Ло-

укока, совместного специального представителя Управления Верховного комис-

сара Организации Объединенных Наций по делам беженцев/Международной 

организации по миграции по делам венесуэльских беженцев и мигрантов в ре-

гионе Эдуардо Стайна и профессора Школы медицины Университета Джона 

Хопкинса в Балтиморе, штат Мэриленд, Кэтлин Пейдж.  

https://undocs.org/ru/S/RES/2466(2019)
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 Указав на рост масштабов проблемы недоедания и усиление дефицита в 

системе здравоохранения, г-н Лоукок описал остро стоящие гуманитарные про-

блемы. Он просил оградить гуманитарные усилия от политического влияния. 

Г-н Лоукок рассказал об усилиях, предпринимаемых Организацией Объединен-

ных Наций благодаря высвобождению средств из Центрального фонда реагиро-

вания на чрезвычайные ситуации. Он заявил о готовности Организации Объеди-

ненных Наций отреагировать на сложившуюся ситуацию и призвал к оказанию 

помощи и поддержки. Г-н Стайн сказал, что наблюдаемый отток населения из 

страны является беспрецедентным в современной истории Латинской Америки, 

и призвал государства принимать и размещать у себя перемещенных лиц и ока-

зывать им помощь. Г-жа Пейдж представила выводы своего исследования по во-

просу о коллапсе системы здравоохранения в стране. Члены Совета призвали к 

политическому урегулированию, при этом несколько из них подчеркнули насто-

ятельную необходимость увеличения объема гуманитарной помощи. 

 

  Колумбия 
 

 12 апреля Совет заслушал сообщения Специального представителя Гене-

рального секретаря по Колумбии и главы Контрольной миссии Организации 

Объединенных Наций в Колумбии Карлоса Руиса Массьё и Директора-исполни-

теля Корпорации по исследованиям и социально-экономической деятельности 

Росы Эмилии Саламанки.  

 Г-н Руис Массьё предостерег от пересмотра Окончательного соглашения о 

прекращении конфликта и установлении стабильного и прочного мира, не-

смотря на напряженность в вопросе, касающемся законопроекта о Специальном 

суде по вопросам мира. Он повторил призыв Генерального секретаря принять 

этот законопроект. Он также сообщил о прогрессе в активизации общественной 

дискуссии с участием представителей разных идеологических течений и в уси-

лиях по борьбе с продолжающимися нарушениями прав человека. Г-жа Сала-

манка рассказала о надеждах и задачах, связанных с мирным соглашением, 

включая интеграцию бывших комбатантов в общины, отправление правосудия и 

осуществление прав человека, включая права женщин. Члены Совета заявили о 

своей поддержке мирного процесса и выразили обеспокоенность по поводу про-

должающихся актов насилия. Многие говорили о жизненно важной роли зако-

нопроекта о Специальном суде по вопросам мира. Некоторые выступавшие вы-

соко оценили усилия Колумбии по размещению у себя в стране беженцев и ми-

грантов из Боливарианской Республики Венесуэла. 

 16 апреля Совет принял заявление для печати, в котором члены Совета 

вновь заявили о своей полной и единодушной поддержке мирного процесса в 

Колумбии. 

 

 

  Азия 
 

  Афганистан 
 

 15 апреля Совет принял заявление для печати, в котором члены Совета осу-

дили объявление движения «Талибан» о начале весенней наступательной кам-

пании. 

 

 

  Европа 
 

  Украина 
 

 25 апреля Совет заслушал сообщения заместителя Генерального секретаря 

по политическим вопросам и вопросам миростроительства Розмари Дикарло, 

помощника Генерального секретаря по гуманитарным вопросам и заместителя 
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Координатора чрезвычайной помощи Урсулы Мюллер, Главного наблюдателя 

Специальной мониторинговой миссии Организации по безопасности и сотруд-

ничеству в Европе (ОБСЕ) на Украине Эртугрула Апакана и Специального пред-

ставителя действующего Председателя ОБСЕ на Украине и в Трехсторонней 

контактной группе Мартина Сайдика.  

 Г-жа Дикарло вновь заявила, что обеспечение долгосрочного прекращения 

огня является неотложной приоритетной задачей, и указала на существующие 

форматы переговоров в качестве основных политических форумов. Она пред-

ставила информацию об указе президента России, разрешающем жителям во-

сточной части Украины получать российское гражданство. Г-жа Мюллер рас-

сказала о проживающих вблизи линии соприкосновения 500  000 человек, кото-

рые нуждаются в помощи и защите. Г-н Апакан сообщил о 50 000 нарушений 

режима прекращения огня со времени его последнего возобновления 8 марта и 

призвал предоставить его миссии полный доступ в регион. Г-н Сайдик отметил 

растущий раскол между отдельными районами Донецкой и Луганской областей, 

с одной стороны, и остальной частью страны — с другой. Члены Совета при-

звали к выполнению Минских соглашений.  

 


